



Oscar Eduardo Guillén Sánchez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Interculturalidad y salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“B”

Tres sistemas mundiales de atención médica.

Oscar Guillén.
Hoy en día existe en el mundo 3 sistemas básicos de atención médica: Asistencia pública, Seguro de Salud y sistema nacional de salud. Estos están asociados y corresponden a los 3 sistemas económicos básicos del mundo actual: Precapitalista, Capitalista y Socialista. Los sistemas no son fijos e inamovibles.

Asistencia pública. Esta asistencia domina en 108 países con 1.862 millones de habitantes lo que representa el 49% de la población mundial (Asia, África y Latinoamérica). Para mayor parte de la población toda la atención médica disponible es provista por un sistema de asistencia pública destinada a los indigentes que incluye gubernamentales y centros de salud financiados por los impuestos generales subvencionados. En este sistema puede haber programas organizados por las agencias de seguridad social para los trabajadores industriales y los empleados.

Seguro de la salud. Este sistema domina en 23 países con 71 millones de habitantes, es decir el 18% de la población mundial, países como Europa Occidental y Norteamérica, Australia, Nueva Zelanda, Japón e Israel. Todas las naciones industriales con economía capitalista tienen seguro gubernamental y no

Oscar Cuillén

Los sistemas de atención a la Salud: Una visión desde la antropología Médica y la teoría de sistemas.

La sociedad posee varias formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Esto da origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas, que están presentes en los modelos de salud. Entendemos por sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin de manera sinérgica. Todos los sistemas de salud independientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos - complementarios, poseen los siguientes elementos. A) Cosmovisión, B) Nosología C) Modelo de Prevención D) Comprensión de la causalidad E) Cuerpo de terapeutas F) Procedimiento terapéuticos G) Procedimiento diagnóstico. La Cosmovisión es el eje que da sostenimiento y cohesión al sistema de salud. López Austin define la Cosmovisión como el conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente. El sistema ideológico sería un conjunto ordenado de representaciones, ideas y creencias, sobre el universo. En el caso de sistema de Salud lo define como un conjunto

Oscar Guillén.

Integración de la medicina Convencional y No Convencional.

La expresión medicina alternativa y complementaria o "MAC" es una de muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a médicos, ni incorporadas a la práctica médica convencional. La denominación alternativa implica tanto que tales prácticas se definen por lo que no son, son excluyentes de la asistencia médica convencional. Estas prácticas son suplementarias a la medicina principal, dichas prácticas son tanto alternativas a los cuidados de salud convencionales como complementarias de los mismos.

A pesar de ser diferencias y deficiencias es el apelativo más comúnmente utilizado. Las Prácticas MAC armonizan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud entre los que se incluyen a la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura entre otros. Algunos practicantes de la MAC se consideran a sí mismos profesionales, no cuentan con una formación oficial ni gozan de un tipo de acreditación formal. La medicina convencional es conocida también como medicina alopatrica. Las MAC son un término de prácticas heterogéneas.

Oscar Guillén

Medicina tradicional indígena: Efectividad a prueba.

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales de los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. La medicina tradicional indígena ha representado a la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias. La medicina indígena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnosticar y de elegir sus propios métodos de curación. Puede ser analizada desde el término "medicina tradicional", ya que el conocimiento que envuelve es transmitido de generación en generación. **Métodos de curación:** La medicina indígena consiste básicamente en el uso de hierbas, aplicación de sobada y rezo. La aplicación de cada método depende del problema que se trate. **Energía que cura** los centros de energía identificados por los mayas, ahora conocido por la influencia de la India

Bibliografía

Dirección General de Planeación y Desarrollo en Salud. (s.f.). Los sistemas de atención a la salud: una nueva visión desde la antropología y a teoría de los sistemas. Obtenido de http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf.

Espacio de comunicación intercultural de la Unidad de Apoyo a las Comunidades Indígenas. (febrero-marzo de 2011). Medicina tradicional indígena: Efectividad a prueba. Obtenido de https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf

Katz, D. L. (Abril-Junio de 2003). La integración de la medicina convencional y no convencional. Obtenido de https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DELA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf

Terris, M. (s.f.). Tres sistemas mundiales de atención médica. Obtenido de <http://capacitasalud.com/biblioteca/wp-content/uploads/2015/02/n14a041.pdf>